

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 15 de Abril de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.467

No se devuelven los originales

SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

Don Emilio Polo Lagunilla

que falleció en esta ciudad

el día 16 de Abril de 1899

D. E. P.

Sus hermanos doña Manuela, doña Catalina y don Manuel, hermanos políticos doña Emilia Sánchez Calorje, don Santiago Rodríguez Lagunilla y don Antonio Alvarez Reyero.

Ruegan a sus amigos y personas piadosas, tengan la caridad de encomendar su alma a Dios, favor que agradecerán.

Los señores Sacerdotes que aplicaran el Santo Sacrificio de la Misa por el alma del finado en los días 16 y 17 del corriente, en las iglesias de San Lázaro, San Miguel, Nuestra Señora de la Calle y San Francisco, recibirán la limosna de diez reales y las gracias.

Ocasión

Los exquisitos jamones asturianos y los ricos vinos de Rioja y Aragón, se expendien en casa de Julián Marcos, afueras de San Lázaro. Precios económicos.

VINO

Se expende tinto y clarete en la bodega de D. Eduardo Rodríguez Tabares, sita en la calle Panaderas a 30 céntimos litro.

Se ha recibido la última novedad en Sombrillas, Abanicos y Bastones.

Gran surtido en bisutería, perfumería, juguetes, ópticas, loza, porcelana y cristal, metal blanco, artículos de piel é infinidad de objetos. Precios económicos.

El Nuevo Siglo.—Bazar de Atienza
Calle Mayor, 79, 81 y 83

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

INFORMACION POSTAL

Madrid 14 de Abril 1901.

Sr. Director.

El discurso del Sr. Silvela comentase en la prensa y en los círculos políticos.

Los ataques que singularmente dirigió a los partidos circunstanciales, han producido entre los partidarios de los mismos, muchos disgustos.

No fueron menos tenaces las impugnaciones al actual partido gobernante, acusándole de haber venido prematuramente al poder y de no haber cumplido nada de lo que prometiera.

No obstante, hoy ha celebrado una extensísima conferencia el Sr. Merino con el Sr. Silvela.

En ella indudablemente se ha tratado de lo referente a elecciones, fijando las líneas generales del encasillado silvelista.

El ministro de la Gobernación se propone consultar al Tribunal de lo Contencio-

so, acerca de la resistencia que presentan para dimitir los alcaldes de Real orden.

Aunque es partidario de destituirlos espera a que se verifiquen las elecciones.

Se habla de que en breve visitará el ministro de Marina los arsenales, aunque nada hay seguro sobre esto.

Hoy se ha dicho que los gamacistas están muy disgustados con el Gobierno porque este les hace una ruda oposición en la campaña electoral.

Los elementos importantes que siguen al Sr. Gamazo, están irritadísimos y tratan de conseguir que el jefe vaya a Palacio a poner de manifiesto a la Reina lo que ocurre, con objeto de que la augusta dama interceda para que se respete el derecho de las oposiciones y que el Gobierno se inspire en los actos de la imparcialidad y la más estricta justicia.

No ha faltado quien ha dicho que esto es un ardid inventado por alguno de los intimos del Sr. Gamazo, con el fin de obtener cierta benevolencia que hoy se les niega en el ministerio de la Gobernación.

A través de la frontera

Yanquis y tagalos

Seguiese hablando de la sumisión de Aguinaldo a los Estados Unidos.

Aguinaldo no ha sido Kruger en ningún momento de su vida.

Capituló el presidente de la República filipina por segunda vez, en breve tiempo.

No está aún lejano el pacto de Bakuibató.

Los norteamericanos le prometieron la independencia del Archipiélago y Aguinaldo cayó en la red que se le tendía.

No podían aquéllos, por entonces, pasar sin la alianza de Aguinaldo, y Aguinaldo se la brindó sincera.

Hoy los norteamericanos decretan la anexión, puesto que pueden perfectamente prescindir de los servicios del jefe de la República filipina.

Las lijerezas de Aguinaldo han hecho relativamente fácil el juego de los norteamericanos.

Entre Aguinaldo y Kruger, cuanto al carácter, media un abismo.

Kruger es todo de una pieza; no se doblega jamás, y su primera palabra ha resultado siempre la última.

Aguinaldo es flexible como el junco.

Pero de esta cualidad de Aguinaldo toman ahora pie los norteamericanos para no escatimar precaución de ningún género.

Porque ¿quién les asegura que Aguinaldo no ha de volver a las andadas?

Ahora bien, censúrase a los Estados Unidos por la anexión del archipiélago magallánico.

—No es eso propio—se dice—de un pueblo fuerte, honrado y justo.

¡Bah! Candideces de los que no ven la política de Washington dirigida por los presidentes de los grandes trusts; más presidentes, en realidad, que el mismo Mackinley, en la república de los Estados Unidos.

Mister Mackinley sabe además que la sed de gloria y conquista la novedad al pueblo cuyos destinos rige.

Basola

EN EL ATENEO

Conferenciante: D. Matías Peñalba

Cuando llegamos en la noche del sábado al salón del Ateneo, comprendimos que existía verdadera ansiedad por conocer la conferencia del joven abogado encargado de aquélla.

Y decimos esto, porque al dar las siete y media, se hacía imposible encontrar sitio donde sentarse, ocupando la presidencia el Director de la Económica Sr. García, el Secretario señor Junco y Vicesecretario Sr. Vázquez Le fort.

Momentos después ocupó la tribuna el señor Peñalba, para desarrollar el tema elegido, *La Nación*.

Dá principio el conferenciante a su discurso invocando el testimonio de insignes oradores para pintar la magnitud de su emoción, que si todos—y él más que nadie—sienten al dirigirse a un auditorio, se aumenta en este caso por las grandísimas dificultades que el tema presenta, hasta el punto de ser casi imposible desenvolverlo en una sola conferencia. Pero no obstante tales dificultades, mira como un deber el acudir con todas sus fuerzas a la obra de cultura que encarna en el Ateneo. Para conllevar la carga que ha echado sobre sí, yo espero—dice—que la mejor y más firme voluntad y un buen deseo serán mis factores ya que no puedan serlo prendas de inteligencia y de palabra, en mi harto más escasas y pobres de lo que yo quisiera.

Entrando ya en materia, ana iza las definiciones que de la nación dieron, en el siglo XV, Alonso de Palencia, Antonio de Nebrija y después Covarrubias, el P. Terreros y otros, para venir a sacar en consecuencia que aunque el concepto de Nación era conocido parcialmente, la significación que hoy tiene tal palabra es de fecha modernísima, y por tan moderna, incompleta todavía. Rechaza el que se dé el nombre de Nación tal como hoy se entiende a la ciudad greco-romana y a los antiguos imperios, a pesar de oposición tan respetable como la del Sr. Cánovas del Castillo.

En rapidísima síntesis histórica, presenta a la nación sorprendida en estado embrionario por la aparición del feudalismo, que casi la destruye aún antes de nacer. Describe la situación de los territorios sometidos al feudalismo, y la lucha entablada entre éste y las municipalidades, ayudadas por los reyes que las utilizaban como arma contra los barones feudales. Cuando los monarcas logran sejuzgar definitivamente a los señores, y privan a los municipios, que ya son más estorbo y peligro que otra cosa, de sus franquicias y fueros, nace la monarquía pura, que con mano de hierro sujeta a los discontentos, uniforma la vida y es el núcleo de la nación moderna. Pero realmente cuando esta aparece clara y definida es en el siglo XIX, y en este mismo siglo es estudiada con interés profundo por el ilustre italiano Marconi, fundador de la teoría de las nacionalidades, que en su entusiasmo llegó a decir que «las naciones son obra de Dios y que no pueden destruirse políticamente.» Reconociendo la misión providencial de las naciones, rechaza el conferenciante el supuesto de que sean eternas, «porque no son—afirma—sino instrumentos útiles de progreso con los que el hombre va labrando su felicidad en las entra-

ñas de la vida. Y cuando los instrumentos han de ceder su puesto a otros perfeccionados ó se llenan de herrumbre, no está en manos del hombre el conservarlos.»

Tratando ya de establecer los elementos integrantes de la nación, no admite la clasificación del Sr. Santamaría de Paredes que los divide en naturales, psicológicos, etnográficos, llamando natural al territorio, psicológicos a todos los demás, lenguaje, religión, cultura, etc., menos la raza que es el etnográfico. Lo impropio de esta nomenclatura salta a la vista porque el adjetivo naturales conviene a todos los elementos que forman la Nación.

En opinión del disertante deben buscarse los elementos susodichos en el desarrollo físico y en el espiritual y designarse con estos nombres de físicos y espirituales. Entre los primeros, hay que fijarse en el territorio, elemento físico que el orador llama de sustentación, y mirando a lo sustentado, hay que estudiar la raza. Dentro ya de los espirituales hay que considerar en el orden moral la religión, lenguaje, costumbres, como elemento histórico las tradiciones, como elemento intelectual la cultura. Últimamente y como elemento mixto debe examinarse la voluntad.

Consigando que muchos autores buscan el fundamento de la nacionalidad en lo que justifica la existencia de su propia nación, expone los pareceres de Blunthli y Arhens, de Richard y Dundley Field, diciendo que lo irá refutando a compás de la exposición de los distintos elementos.

Comienza esta por el territorio, elemento tan importante que sin él es la nación imposible. Además de esto—dice—el territorio contribuye eficazmente a la elaboración del carácter de los habitantes, como lo prueba el ejemplo de los pueblos dedicados al pastoreo a la agricultura, a la caza, ó a la guerra, según las comarcas que habitaban. Desentrañando la teoría de las fronteras naturales, según la cual Dios mismo marco y delimitó las fronteras nacionales con montañas ó ríos, afirma el conferenciante que al pronto, parece indudable que hay territorios, las penínsulas sobre todo,—destinadas a constituir nación. pero el ejemplo de la Iberia formando dos naciones echa por tierra la aparente verdad de la supradicha teoría.

La raza, con ser elemento de indiscutible y grandísima importancia, tampoco es capaz de constituir por sí sola la nación. Cita el orador en apoyo de este aserto la enemistad irreconciliable de rusos y polacos, pueblos ambos de raza eslava, y el caso contrario de Hungría que pretende proclamarse como nación autónoma a pesar de contar en su seno ocho ó diez razas diferentes. Si que las diferencias de raza predisponen a la antipatía, (los primeros negros convertidos al cristianismo atribuían a Dios el color negro y al diablo el color blanco) pero también es cierto que dentro de una raza se originan odios espantosos que solo pueden borrar el tiempo y una persistente acción civilizadora.

Analizando la religión, sienta como premisa que su fuerza es grandiosísima, merced a su universalidad, pues son pocos los pueblos que carecen de ella. La religión en sus diferentes etapas de nacimiento, crecimiento y edad adulta, ejerce siempre una doble acción agrupadora y aisladora, atrae y repulsa a sus prosélitos en haz apretadísimo, siendo fuerza centrípeta, mantiene lejos de sus elegidos a los que no comulgan en su credo y entonces obra como fuerza centrífuga. Pero a pesar de esto no engendra ella sola la nacionalidad, puesto que en muchas naciones andan las distintas confesiones confundidas y mezcladas y ningún español católico tendría por compatriota a un católico ruso, solo por la comunidad de creencias.

El idioma, lazo fortísimo en los que lo hablan, pues cada nación procura conservar puro el depósito de palabras que sus antepasados le legaran, defendiéndole con amor, tampoco es base única de la nacionalidad. España ha perdido en el espacio de un siglo media América, en donde se habla y conserva fielmente el castellano.

Y en Suiza, nación de firme y segura vida hablan idiomas distintos.

Pasando á examinar las costumbres, dice, que celebra tener ocasión de exponer que generalmente se habla de costumbres en un sentido indeterminado y vago que no satisface al hombre observador. A juicio del disertante las costumbres no tienen influencia en la formación de las naciones. Cita á Italia y España donde los vestidos, las fiestas populares, los instrumentos músicos varían muchísimo en las distintas regiones.

Tampoco la tradición; aunque elementos estimabilísimos es causa de nacionalidad.

No siendo este elemento histórico tampoco lo será el elemento intelectual, cultura.

Menos aún lo será la autoridad ó el poder, porque tal teoría, confunde los conceptos de Nación y Estado.

Abordando el último elemento, la voluntad, lo declara resultado de lo que Carnezza-Amari intitula el lazo nacional, misterioso nudo producido por la combinación de todos los otros elementos ó de algunos de ellos, semilla que fructifica en una introspección reflexiva y engendra la conciencia nacional, derivándose de tal conciencia la voluntad de constituir nación. Algunos individualistas—prosigue e disertante—han visto en la voluntad el único cimiento firme de la nación. Dice, salvando toda clase de respetos á las contrarias opiniones, que en la suya el individualismo puro es ya una capa inferior en el extracto científico, é incompatible con la idea dominante en la ciencia de una concepción orgánica del mundo y de la sociedad. Rechaza en consecuencia la voluntad como elemento único de la nación, pero declara que en su sentir, la voluntad y el territorio son los dos elementos esenciales que originan la nacionalidad. Los demás elementos, parciales como son, faltan á veces sin que la integridad nacional padezca; el territorio y la voluntad son absolutamente necesarios. Faltando alguno de ellos la nación no existe, ó, si existía, muere; concurrendo los dos la Nación vive, íntegra, completa, incoscible.

Asegura á continuación el conferenciante, que, aunque pudiera dar aquí por terminada su tarea, sin que la entereza de la materia sufriese daño, estima como muy digna de examen la cuestión de la futura existencia ó desaparición de las naciones, y se declara partidario de su desaparición. Invocando frases de Lamennais, Leroúse, Lamartine y Rousseau, demuestra que á los grandes pensadores les ha dolido siempre la división del género humano en pequeñas sociedades. Soy defensor resuelto del cosmopolitismo, del humanitarismo, ó como queráis llamarlo, pero sin que crea que para llegar á él sea preciso borrar el nombre de la patria, que es la suma del mundo afectivo, mil veces más estimable que el mundo material.

Declara lícitas y conveniente la existencia de las naciones mientras la evolución no las funda en un Estado Universal. Protesta de que en nombre de la tradición se combata el progreso, y exclama: Jamás lo consentiremos. Demos culto de recuerdo á las cenizas; pero rindamos culto de esperanza al fuego.

A continuación dice que Dios mismo nos ha marcado su voluntad, sujetándonos á la tierra mediante la fuerza de la gravedad, pero sin ligarnos á una región determinada con otras fuerzas que las morales que de los sentimientos y afectos se derivan. Y como los sentimientos son universales, el hombre ha de ser universal.

En apoyo de que es posible un Estado Universal, cita la formación de la república norteamericana, extraordinario tapiz humano tejido con retazos de aquí y de allá tomados, vorágine inmenso en cuyo centro de atracción viven como hermanos, gentes de las más diversas razas.

¿Si veis—pregunta—que una comunidad de intereses y un habil gobierno han hecho en poco tiempo de las más dispersas y en apariencia inconciliables elementos una nación potente y próspera; por qué no esperar que la humanidad entera se acoja á un símbolo único de libertad, de paz, de bienestar?

En un largo período describe el estado de Europa, amenazada siempre por un tempestuoso porvenir, preñado de guerras y calamidades, asombrándose de que los hombres no se cansen de sufrirlas.

Recuerda inmediatamente que el ilustre Fiore ha dicho en una de sus obras «Todo hace creer que poco á poco se va preparando una unidad superior, la Magna Civitas y que también los pueblos deben obedecer á la ley que gobierna todas las órdenes de la naturaleza, la caridad en la unidad.»

De esperar es que esto suceda al fin, pues el territorio tiende á hacerse común; el derecho progresa unificándose, se busca la adopción

de un sistema único de pesas, medidas y moneda y se extiende el comercio, uno de cuyos más eficaces medios, el transporte marítimo; hizo decir á Gladstone, «Las naves son como la lanzadera del tejedor y van tejiendo lazos de unión y de concordia entre los pueblos.»

Esperemos á que desaparezcan las naciones que son como las cimbrias en arquitectura día llegará en que la construcción termine y puedan desaparecer sin que el ideal y maravilloso edificio de la humanidad corra peligro.

Se muestra el orador creyente firme en una nueva era en que los hombres marcharán unidos á la conquista de la felicidad universal, en la serenidad sublime de la fraternidad y la concordia.

Y mientras llega esta dichosa edad—prosigamos los que no la alcanzaremos amando la patria verdadera, la patria espiritual, que es como prolongación de la familia. Describe en un largo período lo que es la tierra patria como parte de la inmensa y potente naturaleza; luego lo que es la patria como suma de recuerdos y da fin á su discurso con el siguiente párrafo: ¡Oh patria, patria! Seno materno de nuestro linaje, teatro de nuestros sufrimientos y goces, flor de nuestra esperanza, cifra de amor, urna cineraria de ilusiones marchitas, sarcófago de los recuerdos, tabernáculo de las libertades... ¡Maldito sea yo, si alguna vez te olvidé! Pero malditos sean ¡mil veces malditos! los que hagan de tu nombre bandera de crímenes contra otras patrias que como tú, son hijas de la sagrada humanidad, nuestra primera madre.

Al terminar el joven Sr. Peñalba la conferencia, con gran naturalidad y sin la menor afectación, como si fuera un hombre ya cansado de la tribuna, todas cuantas personas había en el salón tributaronle calurosos aplausos y una ovación justísima y merecida; bien es verdad que el último párrafo que dejamos transcrito, merecía aquella ruidosa ovación.

Y esta no la obtuvo solo al terminar, sino que durante toda la conferencia fué varias veces interrumpido por los aplausos y aclamaciones que se le hicieron.

El joven orador, que ha ganado mucho desde que ocupó la tribuna el año anterior, nos demostró en la conferencia del sábado que tiene condiciones oratorias, lo que nos induce á estimarle que siga trabajando y estamos seguros, que llegará á obtener un brillante porvenir.

A las justas y merecidas enhorabuenas que anteayer recibió, una la humilde, pero sincera que le envía EL DIARIO PALENTINO.

La próxima conferencia se hallará á cargo de D. Teófilo Iocán, quien disertará acerca del tema, *Vicios sociales*.

REUNIÓN DE LAS DIPUTACIONES

ARTICULADO DEL DECRETO

Artículo 1.º La primera reunión semestral de las Diputaciones provinciales, á que se refiere el art. 55 de su ley orgánica, tendrá lugar cada año el primer día útil de la última decena de Abril, debiendo proceder aquellas Corporaciones á su constitución definitiva y elección de presidente y diputados locales de la Junta del censo electoral, cuando así proceda, antes de 1.º de Mayo. Si llegare esta fecha sin haberse verificado esta constitución, y en su caso la elección de cargos mencionados, se exigirá á los diputados la responsabilidad en que por ello hubiesen incurrido, sin perjuicio de que tengan lugar las sustituciones que procediesen con arreglo á la ley electoral.

Art. 2.º Se entenderán aclarados en este sentido los artículos 45 al 51, ambos inclusive y el 55 de la ley provincial, y modificado el Real decreto de 19 de Junio de 1900.

Art. 3.º De este decreto se dará cuenta á las Cortes.

Disposición transitoria

A fin de dar cumplimiento al art. 45 de la ley Provincial, la reunión semestral de las Diputaciones á que se refiere el primero de este decreto, se verificará en el año actual el lunes 22 del presente mes, observándose en todo lo demás lo que este disponga.

Madrid 12 de Abril de 1901.

La langosta

Se han recibido en el ministerio de Agricultura telegramas de Gerona y Almería anunciando la presentación de nuevos focos de langosta.

Según todos los indicios, la invasión de la langosta ofrece este año caracteres muy gra-

ves, y, aunque se adoptan precauciones, se teme que la plaga produzca estragos.

El Sr. Gasset, con buena inspiración, organizó una campaña de invierno previsora y plausible; pero los trabajos tuvieron que suspenderse por falta de crédito y la tardanza del ministerio de Hacienda en despacharle, á pesar de la Real orden del Sr. Sánchez de Toca.

Se perdió el tiempo, no sólo en los trabajos de campo, sino en acopios de insecticidas; precisamente en la época en que era más necesaria la actividad.

Hoy estamos frente al mal, y resulta que, á pesar de los esfuerzos del personal técnico y los que realizan el ministro y director de Agricultura, no se logra atender los pedidos de gasolina.

Piden 35.000 cajas, y reunida ya toda la que había en España no se pueden remitir más que 17.000.

Se practican gestiones para traer del Extranjero mas cantidad, y en esos trabajos se está.

Hasta hoy tiene el Gobierno dispuestos 12 kilómetros de valla.

En la actualidad, donde más alarma se ha producido es las provincias de Sevilla, Badajoz y Jaen.

Pensó el ministro de Agricultura en solicitar, por medio de Real orden, del ministro de la Guerra el auxilio de la tropa para los trabajos de extinción; pero parece que ni dicho ministro ni el de la Gobernación son muy partidarios de que se emplee la fuerza del ejército en esos trabajos.

TEATRO

Anteayer con escaso público y anoche con algo más de concurrencia, se celebraron las funciones anunciadas, en las que de nuevo pudimos admirar los prodigiosos adelantos del fonógrafo y cinematógrafo combinados y en colores.

A pesar de la novedad del espectáculo no ha respondido el público á los sacrificios de la Empresa, y esto ha sido una lástima, porque en verdad merecía que las personas amantes de los nuevos inventos hubieran acudido á admirar la notable exhibición de los cuadros y lo bien presentados que han sido.

La aparición de la *Mariposa* llamó extraordinariamente la atención por los múltiples cambios de colores que se sucedían.

En la función de anoche se verificó la rifa de los objetos anunciados y de los que el público se aprovechó en su totalidad, pues las localidades que no habían sido vendidas se subastaron.

El espectáculo, como decimos, es digno de verse y celebraremos que en otra ocasión el público le dispense más favor.

A los ruegos que ya hemos hecho en otras ocasiones, vamos hoy á añadir uno más, bien á pesar nuestro, porque la índole del mismo da idea de la poca cultura y falta de respeto y consideración que se guarda no solo al lugar donde se cometen, sino mucho más á las personas que en él se encuentran.

No es el Teatro el sitio más apropiado para pronunciar frases que manchan, más que al individuo que las pronuncia, á quien las oye, y para que lo ocurrido anoche no vuelva á repetirse hacemos un ruego á esa parte del público que cree hace gracia con sus inconveniencias y lo que causa son molestias.

Los agentes de la autoridad acuden al Teatro para mantener el orden y á ellos incumbe velar por la seriedad de aquel templo de buenas costumbres, deteniendo y poniendo á disposición de las autoridades para que estas impongan un severo correctivo á quienes faltan con palabras groseras y otros actos, que no están en armonía con el respeto que debe guardarse á los demás y que solo están tolerados en las plazas de toros.

NOTICIAS

En el correo de Galicia con dirección á Madrid, salió ayer el gobernador civil de la provincia Sr. García Marchante, con objeto de asistir hoy al enlace de la mayor de sus distinguidas hijas, que se habrá celebrado á las once en la Corte.

También en el mismo tren salieron los señores Conde de Garay y Barandiaran, quienes permanecerán en Madrid unos días, regresando de nuevo á esta capital para ocuparse de la próxima campaña electoral.

En la estación estuvieron á despedirles el alcalde Sr. Ortega Bernal, muchos amigos políticos y otras particulares.

El señor gobernador regresará en la madrugada inmediata, acompañándole su distinguida señora é hijos.

Mañana, si el tiempo sigue como hoy, se celebrará la tradicional romería de Santo Toribio en el cerro del Otero.

Por la tarde la banda municipal amenizará aquel árido sitio.

Es seguro que sino llueve, tanto por la mañana como por la tarde, se verá muy animada.

A los días fríos que sufrimos en la pasada semana, sucedió el de ayer hermoso y de temperatura primaveral, lo que contribuyó á que los paseos se vieran concurridísimos, especialmente el del Salón que fué amenizado por la banda de música que ejecutó primorosamente los números del programa, mereciendo por ello aplausos del público que obligaron á repetir la preciosa jota de la zarzuela *Gigantes y cabezudos*.

Sabemos que el Sr. Alcalde ha dispuesto que desde el próximo domingo, se coloquen las sillas en el paseo, accediendo al deseo de varias personas que así lo indicaron.

Está muy bien.

Movimiento de personal

Ha sido trasladado á Santandar el oficial de quinta clase de esta Intervención de Hacienda D. Emilio Saez Dassien.

Para la vacante de este señor se ha recibido el nombramiento á favor de D. Perfecto Martínez, actual administrador principal de loterías.

Ayer se recibieron las órdenes declarando casantes á nuestros queridos amigos los oficiales primero y segundo de este Gobierno de provincia D. Leopoldo Rodríguez Florez y don Desiderio Diaz Ochotorena.

También se han recibido las órdenes nombrando interinamente aspirante á oficial de dicho centro á D. Julian Velez Casado.

En el Gobierno de provincia se ha recibido un telegrama del ministro dando cuenta de las manifestaciones de cariño que recibieron en Zaragoza los Príncipes de Asturias y remitiendo de una manera rotunda los rumores de que hubieran ocurrido sucesos desagradables y que según algunos corresponsales, se desarrollaron por no haber asistido los augustos viajeros á la función del Teatro, habiéndolo impedido una ligera indisposición de la Princesa.

En la Comisaría de Guerra de la Coruña, se celebrará el día 3 de Mayo próximo, subasta para la adquisición de harina de primera clase, cebada y paja trillada de trigo ó cebada.

Por tercera y última vez se anuncia por el Juzgado de primera Instancia de Frechilla, la subasta de dos ficcas embargadas á Mario Barca de la Granja, cuya subasta tendrá lugar el día 25 de Mayo próximo.

Por la Guardia civil del puesto de Cubillas, ha sido detenido un sujeto extranjero como autor del robo de varias alhajas y cinco relojes, en el pueblo de Moral de la Paz (Valladolid.)

AUDIENCIA

Para mañana á las once está señalada la sesión del juicio oral y público ante el Tribunal de derecho, de la causa instruida en el Juzgado de Carrión, por delito de amenazas á un agente de la autoridad, contra el procesado Nicolás Miguel Calvo (a) Garza, vecino de dicho Carrión.

Acusador, el Teniente Fiscal Sr. Alonso; defensores, el licenciado D. Evasio Rodríguez Bianco y el procurador D. Mariano García.

Sentencia.

Se ha dictado en la causa que procedente del Juzgado de Cervera, se ha seguido por hurto, contra Victoriano Izquierdo, absolviendo al procesado con declaración de las costas de oficio.

En el juicio oral celebrado en este día el Sr. Fiscal ha retirado la acusación que contra Esteban Calvo tenía formulada por el delito de atentado pidiendo se declare falta el hecho, de la competencia del Juzgado Municipal de Piña de Campos.

Los contribuyentes de Villamuriel de Cerrato, deberán presentar la relación de altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza con objeto de que el ayuntamiento y Junta pericial puedan proceder á la confección del apéndice al amillaramiento.

Igual llamamiento se hace a los contribuyentes de los ayuntamientos de Calzadilla, Seco, Baltanás, Torremormojón, Guardo, Villamorco, Gozón, Terradillos, Saldaña, Villarmerino, Triollo, San Cebrían de Campos, Pomer, Respends de la Peña, Belmonte de Campos y Villalobos de Sirga.

Nuestro respetable amigo el alcalde señor Ortega Bernal, noticioso al tomar posesión del cargo, de que por algunas personas se utilizaban las lenguas y carnes de las caballerías muertas, ha dispuesto que se abran, en terreno propiedad de la Corporación, extensas y propias zanjas donde aquéllas sean enterradas, así como toda clase de animales.

Bien justificado creemos que está el aplauso que le enviamos por el acuerdo adoptado, que beneficia a la población en general que se libera en lo sucesivo de que se le suministren carnes que puedan originar serios trastornos en la salud pública.

Adelante Sr. Ortega Bernal con la campaña de higiene, seguro de que el vecindario la honrará con el aplauso que su interés merece, por el bienestar de sus administrados.

La Cámara de Comercio Española de Filipinas recuerda a los productores que exportan manufacturas al archipiélago, que desde el día de Mayo próximo deben acompañar las facturas por duplicado, si quieren evitarse contratiempos que lesionen sus intereses.

El tiempo
Escolástico en su Gaceta meteorológica, hace las siguientes predicciones para la actual quincena.

Días 16 al 18.—Buen tiempo y nublados. En Levante, Andalucía y S. de Portugal, tronadas. Lo mismo en las Castillas y Aragón.

Días 19 al 21.—Lloviznas en Lugo y Castilla, antecedidas de ventarrones. Después buen tiempo y frío al anochecer, alguna mañana helada. Luego nieve en las altas cordilleras y montañas.

Días 22 al 24.—Buen tiempo y nublados en los dos Castillas, Cáceres, Badajoz y Alentejo, después calor, lluvias y tronadas con vientos alizos del S.

Días 25 al 27.—Lloviznas en las provincias de Aragón, S. de Tras-os-Montes, Zamora, Salamanca, Beira, León, Asturias, Vascongadas y Lugo. Después, lluvias tempestuosas y granizadas incluso en Levante y Andalucía.

Buen tiempo: en Portugal lloviznas, tronadas y granizos. Luego, nubarrones y aparatos de tronadas.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Benito Pérez Nayas, de 20 años, Burgos 23.—José Calvo Tarrero, viudo, 61 años, Hospital.—Agustín Ruiz Tabares, viudo, 68 años, Hospital.—Florentina Martín Beldán, 18 meses, Pastores 16

Nacimientos.—Felipe Maté Aguado, hijo de Lucas y Benita, Mayor Antigua 148.—Máximo Vicario Prieto, hijo de Germán y Casilda, Albarzueta 31.

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y asegura a los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª pág. *Milagrosa Inyección ó Inyecciones anti-venéreas y Rood anti-sifilítico COS-PANZI.*

Pídanse en todas partes las cervizas seleccionadas, marca

«Gambrinus»

de la Sociedad Anónima Cervecería, Fabrica Santa Lucía 3.—Valladolid.

El Rey de los Tónicos
VINO DE **BUGEAUD**
El único preparado con la QUINA AMARILLA REAL y un vino de calidad superior.—Principales Farmacias.

ESOPETAS marca JABALÍ
Pídanse catálogo á **LUIS VIVES Y C.ª, Fernando VII, 23, BARCELONA**
Sucursal en Madrid, Alcalá, 18.—«La Equitativa.»

OTRA VIDA SALVADA

El niño pudo haber muerto si no hubiera tomado la Emulsión Scott

Nunca hemos podido comprender que se hagan experimentos con remedios baratos e inferiores, cuando la salud y tal vez la vida están en peligro. Esto nos es tanto más difícil de comprender cuanto el obtener el remedio eficaz, el que la profesión médica preconiza como el mejor, está al alcance de todos. Véase el siguiente caso de un niño que habría fallecido, á persistir sus padres en el uso de remedios que no le mejoraban.

«Muy Sres. míos: No sé cómo manifestar á ustedes mi gratitud por el beneficio obtenido de la Emulsión Scott, que mi hijo viene tomando, por temporadas, desde que tenía 3 años, pues á esta edad le faltaba el desarrollo natural, y los médicos habían pronosticado que era dudoso (dado su raquitismo) que adquiriese las fuerzas vitales de que carecía. Su estado crítico me indujo á buscar los mejores reconstituyentes, y en la Emulsión Scott encontré el que ha regenerado á mi hijo dándole el desarrollo y fuerzas que le faltaban; díjale, si no, su semblante sano é inteligente que se ve en su fotografía que tengo el gusto de acompañar.»



Juan MONRAS

San Martín de Provensals, 2 Junio 1899. JUAN MONRAS.

N.º 72, continuación Gran Vía.

El caso que precede era, sin duda, un caso de extrema emaciación y especialmente típico para poner á prueba la eficacia de cualquier remedio. Ante pruebas tan evidentes del resultado de la Emulsión Scott sería, en realidad, demencia hacer experimentos con otros remedios.—La verdadera Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda.—Esta va en la envoltura de cada botella, sin la cual ninguna es legítima. La Emulsión Scott es una preparación especial del aceite de hígado de bacalao perfectamente asociado con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina. En ningún otro remedio se encontrará la proporción de estos ingredientes tan perfectamente combinada, ni existe otra preparación de aceite de hígado de bacalao tan agradable al paladar y de tan fácil digestión.



Cháchara

A la puerta de mi casa, que es un excelente sitio, viendo animarse el paseo hallábame, ayer, domingo; y lo mismo que impresionan del fonógrafo el cilindro baladas y seguidillas, plegarias y chascarrillos con el fin de que las gentes se deleiten al oírlo; así yo, cuando despacio pasaban al lado mío, iba recojiendo atento de unos y otros individuos ansias, ruegos, maldiciones, incoherencias, delirios, todo vago, todo oscuro, todo fugaz y distinto, por llevar algo á los moldes de EL DIARIO PALENTINO.

¡Qué confusión tan extraña! ¡qué abrumador laberinto! ¡si aún me parece que estoy bajo el influjo maldito de aquella marea loca, de aquel barullo continuo...! —¡Caballero, hace dos noches que no comen pan mis hijos...! —...Buen negocio ¡me he ganado treinta mil duros y pico...! —...¡Sin un real, y mi comercio y mi honradez en peligro...! —...Necesita el campo agua... —...Puse mil duros al cinco y los perdí... —...Me revienta tener en la mano un libro... —...Yo de ningún modo voto sino afojan el bolsillo. —...Le voy a romper el alma si le encuentro... —¡Adiós, capricho!—

Y así se pasaba el tiempo hecha mi cabeza un lío entre cien conversaciones sin final y sin principio; cuando á sacarme vinieron de aquel estado, los gritos de júbilo y algazara que una turba de chiquillos levantaba celebrando las ocurrencias de un mico. Un hombre de negra barba, melenudo y mal vestido

sonaba una pandereta, mientras en estrecho círculo y entre el jolgorio, las voces, las risas y el regocijo de todos los rapazuelos, el mal adiestrado bicho hacía gestos y muecas y daba vueltas y brinco cuando canturreaba el amomón-tonos estribillos.

Si el animal se paraba fatigado ó distraído; el hombre de barba negra entre iracundo, y altivo, le daba unos cuantos palos y puntapiés y pellizcos, y el mono á regañadientes se movía de lo lindo...

He aquí—pensé—la imagen del Gobierno y sus adictos, del patrono y el obrero, del pueblo y el caciquismo.

Si ha de medrar tanto vago, si ha de subir tanto pillo; ¡ciudadanos, haced muecas, y trabajad, y reíos, que vuestros amos vigilan y andan los látigos listos...!

Pero ¿qué veo? ¿tomáis en serio lo que os digo...? ¡qué candidez tan hermosa! seguid estando tranquilos porque viviendo en España vivís en el paraíso!

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 15.—En el mercado de este día se han cotizado los cereales como sigue: Trigo de 46 á 46 50 reales las 92 libras. Cebada de 28 50 á 29 reales la fanega. Tendencia firme.

Paredes, 14.—En el mercado celebrado en el día de la fecha, se han cotizado los artículos puestos á la venta á los precios siguientes: Trigo á 45 50 reales las 92 libras; cebada á 29 50 la fanega; avena á 21; garbanzos para sembrar á 58, alubias grandes á 78; yeros á 21; titos á 42 y patatas á 6 reales arroba. La harina de primera se cotiza á 16 reales arroba; la de 2.ª á 15 y de 3.ª á 14. Hay muchas existencias de vino y se cede á 7 y 6 75 reales la cántara. Tendencia del mercado al alza.

Osorno, 12.—Cortas las entradas de trigo, por estar los labradores atrasados en las labores de sembradura de legumbres. En el mercado celebrado hoy han regido los precios siguientes: Trigo á 45 50 reales fanega; centeno á 34 y cebada á 32. Harina de primera á 17 reales arroba; de segunda á 16; de tercera á 14; harinilla á 9; cabezuela á 8; salvadillo á 8. Sostenidos los precios. Expediciones por ferrocarril, 11 vagones de harina, 15 de trigo y 12 de paja.

Valladolid, 14.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 100 fanegas trigo á 48 reales. En el Canal entraron 400 fanegas á 48 reales las 94 libras.

Medina, 14.—La entrada de cereales en este mercado y precio á que se han cotizado como sigue: Trigo 1800 fanegas de 46 50 á 46 75 reales las 94 libras; centeno 40 á 34 la fanega; cebada 800 de 27 á 27 50 y algarrobas 400 de 27 á 27 50. Los precios sostenidos.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—Santo Toribio de Liébana y Santa Engracia.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

La gripe en Madrid

MADRID 15 (11 30). Extiéndese en esta Corte, aunque con caracteres benignos, la enfermedad

grippal, hallándose los hospitales completamente llenos de enfermos.

La exposición artística

La que se está celebrando á beneficio de la Asociación de la prensa promete ser de resultados satisfactorios y de beneficios positivos, pues las pujas para la adquisición de algunos cuadros ascenden á la importante suma de 6000 á 7000 pesetas.

Generosa dádiva

MADRID 15 (12 30). Comunican de Zaragoza que el acudado propietario señor Aznares ha entregado 6000 pesetas para premiar el mejor proyecto del monumento que perpetuará la memoria de los héroes de la Independencia.

Petición y negativa

El Obispo de Gerona escribió una carta al gobernador solicitando de esta autoridad suspendiese la representación del drama *Electra* de Pérez Galdós, á la cual la autoridad gubernativa contestó al Prelado negándose á acceder á lo que este solicitaba.

Candidato por Saldaña

MADRID 15 (13). Puedo anticipar que definitivamente está acordada la candidatura del señor Conde de Garay por el distrito de Saldaña, que luchará como candidato adicto.

Sagasta á Palacio

MADRID 15 (14 10). Completamente restablecido, hoy ha reanudado el Sr. Sagasta el despacho con la Reina. El coche del jefe del Gobierno penetró hasta el interior de Palacio, abandonando aquél el Sr. Sagasta al arranque de la escalera.

Firma

S. M. ha firmado el decreto concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al Sr. Fernández Blasco. También ha sancionado una combinación de magistrados que no afecta á esa Audiencia.

La Rinconada

Grandes almacenes de carbones de todas clases de

Aniano Sánchez

Plaza mayor, número 19. Precios desde el 16 de Abril. Cok y piedra superior á 9 reales quinta. El dueño de este almacén establece este precio lo mismo para los que paguen al contado como para los que lo hagan por meses y ruega á su numerosa clientela que se fijen tanto en la clase inmejorable como en el peso

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100. Talleres, Don Sancho, número 13. Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zincografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasas toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas. También los hay para sacar las recibos del ferrocarril.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con aceites de bacalao y con ayuda de aparatos...
De venta en todas las farmacias españolas de España, Méjico y América del Sur.
Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144. Valencia.



Milagrosos Confites COSTANZI

ó inyección antiveneréas y Roob antisifilítico
No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de veneréas y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!
Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga ecósoros uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones génito urinarias y especialmente a sífilis anaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causar enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona.
Precio de la inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antiveneréas para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5, Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1. dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.
En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

PEPTONA ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION
Año XVIII	En la capital, en mes. Ptas. 1.50 Fuera, trimestre. Ptas. 4.50 Número suelto, 5 céntimos	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alenza 6 Hijos, Mayor 88 y 100

«NAFRIOL»

CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y a los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.
El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.
Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior a todos los específicos usados hasta hoy.
Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.
Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.
Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicamentos se prescriben por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.
CASAS PARA OBREROS
La construcción de estas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con ventajosa economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas.
No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue a numerosa familia confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral.
Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y según que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse a la construcción de edificios en barrios ó propósitos, sin que por el hecho de que produjera un modo de interés el capital que en ellos se emplease desahuciasse del ornato público y mucho menos de la preciosa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar baños un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitarían muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestas de continuo, a las contingencias que nacen del desorden y desconocimiento del peligro.
Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del trabajo.
INFORMACION POSTAL
Madrid 5 Julio 1900 Sr. Director
Veinticuatro horas hace que el jefe responsable del partido liberal visitó a la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia, no solo por el relieve que distingue a la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad.
La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministeriales patrocinan y que

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100
Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.
Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.
Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos.
Preciosos trabajos litográficos de todas clases.
Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.
TALLERES: Don Sancho, núm. 13

ALMACEN DE MADERAS

DE **ARTURO ORTEGA ROMO**
Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA
PALENCIA
Precios económicos

Bajo la presid. Juárez y con as. Raboso, Colom se ha celebrado Leida el 26 de Julio.
Se leyó por el oficio de la Comi durante el p garantía de los trozo de la carretillo del Pino, d contratista don ce, resulta de la saldo a favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación.
Se dió cuenta. Arquitecto muniñando el grave ruina, en que se casa del maestro de Monte.
El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se demolicion de di a construir un

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(ó polvos del Dr. KUNTZ),
desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como a diario lo certifican millares de curados agradecidos.
Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, D. Natalio Fuentes.



BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos
CURA COMO POR ENCANTO
Ninguna preparación en la tierra iguala a la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún

dolor puede inmediatamente tener una proba poco costosa y positiva de sus virtudes.
De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.
Mark Trade Registered
Sit James Laborator—Easvilelyt
SOMIER BOER
PRIVILEGIADO
El mejor colchón de mu lies
El más cómodo
El más limpio
El de más duracion
Representante en esta provincia para la venta al por mayor y menor
D. Germán de Guzmán
Gran Almacén de Camas y otros artículos.—Palencia.

LA RINCONADA

Grandes almacenes de carbones minerales y vegetales
DE **ANIANO SANCHEZ**
con baja de precios y vales
PLAZA MAYOR. NÚM. 19
Tengo el gusto de ofrecer al público en general, carbones de los mejores criaderos, sirviéndoles con exactitud y puntualidad.
Para mayor comodidad del público se reciben avisos en el comercio de D. José Yaquero, calle Mayor, núm. 51, ó en dicho almacén.

Arrendamiento importante

PASTOS DE PRIMAVERA.—Se arriendan los de la vega de Becerriil y prados de San Cebrián, en la provincia de Palencia.
Para tratar sobre el precio y condiciones, se fia Leonisa Jofre de Villegas, viuda de Lecanda Recoletos, 9, primero, izquierda, en Valladolid.
Botellas vacías
de cuartillo y medio, se compran en la calle de los Soldados, número 4, despacho de vino.